

## DER ANSTÄNDIGE

THE DECENT ONE

## Vanessa Lapa



Geboren und aufgewachsen in Belgien. Lebt seit 1995 in Israel und realisierte als Journalistin über hundert Reportagen für das israelische Fernsehen. 2007 gründete sie die Realworks Ltd., eine in Tel Aviv ansässige Produktionsfirma für Dokumentarfilme. 2009 veröffentlichte sie eine Aufsehen erregende Cinéma vérité-Studie über den ehemaligen israelischen Premierminister Ehud Olmert.

Born and raised in Belgium, she has lived in Israel since 1995 and, as a journalist, has made over 100 factual reportages for Israeli TV. In 2007 she founded Realworks Ltd., a documentary film production company based in Tel Aviv. In 2009 she caused a stir with her cinéma vérité study of the the former Israeli prime minister Ehud Olmert.

**Filmografie** 2009 Olmert – Concealed Documentary; Dokumentarfilm 2014 Der Anständige

Am 6. Mai 1945 besetzen Soldaten der 88. US-Armeedivision das Haus der Familie Himmler in Gmund am Tegernsee. Sie finden Hunderte von privaten Briefen, Dokumenten, Tagebücher und Fotos. Anhand dieses Materials und mit zahlreichen historischen Aufnahmen skizziert der Film die Biografie des SS-Führers Heinrich Himmler, der sich Ende Mai 1945 mit einer Zyankalikapfel das Leben nahm. Wie wurde aus dem nationalistischen Kleinbürgersohn jener enge Gefolgsmann Hitlers, der die Strategien zur Ermordung von Millionen Juden, Homosexuellen, Kommunisten, Sinti und Roma entwarf und exekutierte? Aus welchen Quellen speiste er seine Ideologie? Wie sah er sich selbst und wie wurde er von seinem privaten Umfeld wahrgenommen, der Frau Margarete, der Tochter Gudrun, der Geliebten Hedwig? Wie konnte der Mann, der sich in Briefen stets auf sogenannte deutsche Tugenden berief – Ordnung, Anstand, Güte –, mitten im Grauen von Krieg und Holocaust nach Hause schreiben: „Mir geht es bei vieler Arbeit sehr gut“? Was ließ seine Tochter nach einem Besuch des KZ Dachau resümieren: „Schön ist's gewesen ...“ Ein Film über die Anmaßungen eines Massenmörders und die Verdrängung jeglicher Schuld.



Heinrich Himmler, Gudrun Himmler

On 6 May 1945, soldiers of the 88th US Infantry Division occupied the Himmlers' family home in Gmund on Lake Tegernsee where they discovered hundreds of private letters, documents, journals and photographs. The film makes use of these materials and copious archive footage to sketch the biography of SS commander Heinrich Himmler who committed suicide at the end of May 1945 by taking a cyanide capsule. How did this nationalistic lower-middle-class man become Hitler's henchman responsible for developing and executing the strategies that led to the murder of millions of Jews, homosexuals, Communists and Romany people? Where did his ideology originate? How did he see himself and how was he perceived in private by his wife Margarete, his daughter Gudrun and his mistress Hedwig? How could the man who often referred to so-called German virtues such as order, decency and goodness also write home in the midst of the war and Holocaust: 'I am well in spite of my heavy workload'? What was it that caused his daughter to say after a visit to Dachau concentration camp: 'It was lovely ...' A film about the pretensions of a mass murderer and the repression of any sense of guilt.

Israel/Österreich/Deutschland 2014

94 Min. · DCP · Schwarz-Weiß & Farbe

Regie **Vanessa Lapa**

Buch **Vanessa Lapa, Ori Weisbrod**

Archivbilder **Hermann Poelking-Eiken**

Schnitt **Sharon Brook, Noam Amit**

Musik **Jonathan Sheffer, Daniel Salomon**

Sound Design **Tomer Eliav**

Casting **Felix Breisach, Hermann Poelking Eiken**

Produktionsleitung **Mor Tregger**

Produzentin **Vanessa Lapa**

Co-Produzenten **Felix Breisach,**

**Hermann Pölking Eiken**

Co-Produktion **Medienwerkstatt, Wien;**

**Helden der Geschichte, Berlin**

mit

**Tobias Moretti**

**Sophie Rois**

**Florentin Groll**

**Lotte Ledl**

**Paulline Knof**

**Antonia Moretti**

**Lenz Moretti**

**Markus Riexing**

**Alexander Riemann**

**Thomas Zerck**

**Martin Lalis**

**Florian Wandel**

**Davy Lapa**

**Produktion**

Realworks

Tel Aviv, Israel

vanessa@realworks.bz

**Weltvertrieb**

Cinephil

Tel Aviv, Israel

+972 3 5664129

info@cinephil.co.il